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本报讯 作为莱茵体育的综合型运动生

活馆，莱茵体育运动生活馆华媒馆于昨天正

式在下沙开馆亮相，这一综合了多种运动项

目和功能的体育活动中心，在开馆的第一天

就吸引了众多体育爱好者前来体验，连浙江

篮球名宿郑武都带着他的团队前来捧场。

区别于一般的健身房和运动馆，莱茵体

育运动生活馆融合了体育运动、休闲娱乐和

文化生活，可以为大众提供综合性场馆服务

和体验。在华媒馆里，7000㎡的运动面积融

合了健身俱乐部、篮球馆、羽毛球馆、笼式足

球、乒乓球、台球、庭院咖啡、健康轻餐、多功

能厅、少儿成长中心、商务洽谈及企业素质拓

展等多属性功能空间。

在运动馆的篮球馆，记者看到了一个熟

悉的身影，那就是浙江篮球名宿郑武，目前已

经受聘成为安徽文一男篮助理教练的他，正

在辅佐恩师宫鲁鸣。不过昨天，他是带着他

所创办的郑武篮球课堂的团队前来捧场的：

“我们的篮球训练营将和莱茵体育运动生活

馆合作，在这里搞一个培训点，这里的场地

多数是半场的场地，作为培训的场所非常合

适，所以我们会一起合作，为篮球爱好者提

供专业性的辅导。” 本报记者 曹林波

莱茵体育运动生活馆亮相杭城
篮球名将郑武已率先在那里“驻点”

昨天，你的朋友圈，被一

组“九宫格”的绿城足球海报

刷屏了吗？

昨天上午开始，绿城球

迷纷纷发微博或朋友圈，奔

走相告他们在杭州地铁一号

线定安路站的新发现，原来

向来低调的杭州绿城足球俱

乐部，竟然在地铁站做起了

形象广告。

向来低调的杭州绿城足球俱乐部，竟然在地铁站做起了形象广告

这座城市需不需要足球
昨天开始，杭州人或许会思考这个问题
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·球友会

本报记者 曹林波

杭州绿城足球俱乐部一直很低调，除了

每轮比赛前的加油海报，以及黄龙体育中心票

房门口的海报，很少有看到绿城在这个城市的

其他地方投放广告，所以也难怪球迷们会那么

激动，纷纷针对地铁海报中的那句“这座城市

不需要足球？”的宣传词表态，“早就应该这么

宣传了。”“终于有一点点足球的气息了。”“点

赞，增加一点足球文化也是极好的。”

很快，记者的朋友圈就被这 9 幅地铁海

报刷屏了。9 幅地铁海报除了一张是球员的

大合影外，还有为邹德海、拉蒙、加比奥内塔、

孙正傲、陈柏良、陈晓、葛振、程谋义等8名队

员单独设计的海报，每一个人的主题色不同，

而且还有属于他们的介绍和心声。

钱报记者在地铁定安路站看到了最早被

球迷拍到的那两张海报，一张大合影，一张陈

柏良的海报，就位于地铁进站的窗口，不仅仅

等待地铁的乘客能够看到，就连地铁里的乘

客路过也能够看清楚。

在地铁站，记者遇到一群杭四中放学路

过的学生，虽然他们没空看球，有些同学不太

关心足球，有些同学则自称是“伪球迷”，不过

对于绿城足球，他们还都是知道的。

几个大男孩七嘴八舌地评论起来，“这样

当然会扩大一些影响啦。”“这里来来去去游客

那么多，让外地人也多知道知道绿城队。”“只

有两张海报太少了，要多放一点，多几个站。”

绿城“九宫格”刷屏朋友圈

为什么向来低调的杭州绿城这一次会想起

在地铁站上推出这样一系列广告？昨天下午，钱

报记者采访了负责杭州绿城足球俱乐部相关品牌

宣传的浙江双城文化创意有限公司总经理许勇。

许勇告诉记者，这一系列的地铁广告按

原计划是在 4 月 20 日才全面铺开推广，应该

是个别地铁站点提前张贴出来了，没想到引

起了大家的刷屏。他这一天也被不少人询问

这个事儿，就连省足协的领导也打来电话。

许勇告诉记者：“我们去年就想做这个事

情，因为公司一直都在做绿城的品牌宣传，我们

觉得这个城市的足球元素和足球文化实在是太

少了，今年我们下决心要做好这方面工作。”

在地铁站做球队的宣传广告，在其他地

方不乏先例。球队也是一个城市的象征，会

让来往的外地人加深影响，也会引起本地人

的共鸣，而这正是目前绿城所需要的。

虽然有一群即使球队降级依然不离不弃

的死忠球迷，但不得不承认，即使在踢中超

时，绿城主场的上座率也不高，普通杭州市民

对于绿城的认同感和热情度始终不强。

这正是许勇他们做这个推广的原因：“我

们就是想在泛球迷的范围引起关注和讨论，省

足协的领导也给了我们不错的评价，觉得这个

城市逐渐开始有了足球的气息。这恰恰是我

们这次推广想达到的目的，逐步给城市带来

‘绿色’，不要再说杭州是足球的沙漠了。”

这次推广的口号“这座城市不需要足

球？”也很扎心。许勇也承认，这个口号非常犀

利，“因为我们想达到语不惊人死不休的效

果。之前太多的宣传都很正面，大家也都麻木

了，不来点重料，也无法引起大家的专注。”

为了这个策划，从今年刚入春的时候开

始，许勇和他的同事就开始策划了，经过了两个

月的准备，总算是成功推出了。“我们想在品牌

宣传上做一些尝试，在地铁投放平面广告就是

其中一个步骤，后续还会有一些户外的广告。

武林广场的国际大厦有一个大广告屏，在五一

前后，我们还会在那里做一些俱乐部宣传。另

外，我们还在和俱乐部沟通，希望球队能够配合

我们的宣传，进到社区，或者公共场合，做一些

和普通老百姓互动的活动。”许勇说。

准备了两个月，要让杭州拥有足球的气息


